

## **CENTENARIO DE LA ESCUELA SUPERIOR DE AGRICULTURA "LUIZ DE QUEIROZ", UNIVERSIDAD DE SAO PAULO (1901-2001)<sup>1</sup>**

La Escuela Superior de Agricultura "Luiz de Queiroz" (**ESALQ**), como es conocido mundialmente este centro de estudios, dedicado a la enseñanza y a la investigación de las ciencias agrícolas, cumplió 100 años de su fundación el 2 de junio de 2001. Si nos remontamos a la historia de esta unidad académica de la Universidad de Sao Paulo, por la cual han pasado varios investigadores del IDIAP, vemos que nace del idealismo e iniciativa de Don Luiz Vicente de Queiroz (1849-1898). Así, en 1892 dona la hacienda Sao Joao de la Montanha, al gobierno del Estado de Sao Paulo, Brasil, para que se transformara en una escuela agrícola. El 3 de junio de 1901, tres años después de su muerte, comienza a laborar oficialmente la "Escuela Agrícola Práctica", como se llamó en sus inicios la actual Escuela Superior de Agricultura "Luiz de Queiroz", que en 1934 pasa a constituirse como una unidad académica de la Universidad de Sao Paulo. Esta transformación permitió crear una tradición en la docencia y la investigación agrícola, que ha dejado sus huellas tanto en el ámbito nacional como internacional.

La formación de más de 10.000 profesionales de elevado nivel académico, además del significativo acervo bibliográfico producido, para beneficio de universidades e institutos de investigación del mundo, son uno de los tantos elementos que reafirman su legado a lo largo del tiempo. La incesante necesidad de romper paradigmas y crear nuevos horizontes, en las ciencias agrícolas, se observa en las 3.300 disertaciones de maestrías y 1.200 tesis de doctorado, producto de los 27 programas de postgrado implementados a partir de 1964.

Por los 222 profesores y 442 funcionarios, de esta institución académica, que hacen posible el desarrollo de las ciencias agrícolas...

Por las contribuciones del pasado, presente y futuro, a la ciencia...

Por los 100 años de la ESALQ y su contribución...

Felicitemos, desde Panamá, a este importante centro de estudios, precursor de la enseñanza agrícola.

---

1 Nota enviada a esta redacción por el Dr. Bruno Zachrisson, Entomólogo, Centro de Investigación Agropecuaria Oriental. Instituto de Investigación Agropecuaria de Panamá.